

Juli 2025

Verbesserung der Dermatophyten – Diagnostik

Sehr geehrte Einsender, sehr geehrte Frau Kollegin, sehr geehrter Herr Kollege,
liebes Praxisteam,

ab sofort erweitern wir unsere Dermatophyten – Diagnostik mit der Einführung einer Multiplex-PCR.

Ihre Vorteile:

- **Steigerung der Sensitivität und Spezifität** im Vergleich zur Kultur, v.a. bei **antimykotischer Vorbehandlung**
- Befundmitteilung innerhalb von 5 Tagen (vs. 6 Wochen bei der Kultur)
- **Zeitgewinn** für die Einleitung von eventuellen Therapiemaßnahmen

Die Dermatophyten-PCR-Panel umfasst folgende Erreger:

T. interdigitale/ T. mentagrophytes	M. canis
T. rubrum/ T. soudanense	M. audouinii
T. tonsurans	E. floccosum
T. violaceum	N. gypsea
T. quinckeum/ T. schoenleinii	C. albicans
T. mentagrophytes ITS Typ 4	C. parapsilosis
T. benhamiae	S. brevicaulis
T. verrucosum	

Ablauf:

- **Hautschuppen, Nagelmaterial** oder **Haare** in einem sterilen Gefäß einsenden (keine Abstrichtupfer)
- Anforderung: Dermatophyten – PCR
- Bei positiven Befunden erfolgt automatisch die kulturelle Anzucht

Kosten:

Die Dermatophyten – PCR wird derzeit von den gesetzlichen Krankenkassen leider nicht übernommen.

IGeL 99,09 EUR zzgl. Gebühren

Privat-Versicherte 113,95 EUR zzgl. Gebühren

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an das Team der Mikrobiologie:
03447-568825

Mit freundlichen Grüßen aus Ihrem Labor